



HOCHWACHT POST

Hof, Wey, Löwenplatz, Zürichstrasse, Fluhmatt, Bergstrasse, Allenwinden, Bramberghöhe, Friedberg, Fluhgrund



Editorial

Liebe Leserin,
lieber Leser

Anfang 2020, mitten im Lockdown der Covid-21 Pandemie, übernahmen wir das Co-Präsidium des Quartiervereins. In den fünf vergangenen Jahren lernten wir viele interessante Menschen im Quartier kennen, organisierten diverse Anlässe und konnten die Zusammenarbeit mit verschiedenen Organisationen und Institutionen intensivieren.

Nun übergeben wir das Präsidium in neue Hände. Wir freuen uns, engagierte und motivierte Nachfolgerinnen und Nachfolger, auch für den Vorstand, gefunden zu haben. Wir sind überzeugt, dass sie die Energie und Dynamik aus dem Jubiläumsjahr mit in die Zukunft nehmen und das Quartier noch stärker zusammenbringen, Projekte weiterverfolgen und neue anstossen werden. Dass dies nur zusammen mit dem Gewerbe, Nachbarinnen und Nachbarn, Bekannten und Unbekannten, resp. der Quartierbevölkerung möglich ist, versteht sich von selbst.

Im Namen des Vorstands danken wir für die gute Zusammenarbeit und Unterstützung in den vergangenen Jahren.

Andrea Schultheiss, Co-Präsidentin
Fredy Städler, Co-Präsident



Bourbaki Panorama Als Museumsleiterin angekommen: Alexandra Könz **5**

3 Im Gespräch mit dem City Manager

9 Verein Zusammenleben Maihof-Löwenplatz

CASA TOLONE
RISTORANTE - VINOoteca

Salute!



Neue Leitung im Bourbaki Panorama

Rundum sympathisch

Seit drei Monaten leitet Alexandra Könz das Bourbaki Panorama. Neben ihrer grossen Liebe zur Kunst verfügt sie über ein feines Gespür für aktuelle Gesellschaftsfragen. Und natürlich hat sie auch Visionen, um das Kulturdenkmal als attraktiven Begegnungs- und Austauschort weiter zu stärken.

Farbe, Film und Vielfalt

Mit ihren Engadiner Wurzeln ist Alexandra Könz mit Schneelandschaften bestens vertraut. Als Kunsthistorikerin hat sie nachgerade eine besondere Affinität zu den Farbnuancen des Bourbaki-Weiss. Zudem versteht sie es als interdisziplinäre Ausstellungsmacherin, das Medium Panorama sowie die vielfältigen Themen des Bourbaki Panoramas gekonnt in Szene zu setzen. Ihr Studium der Filmwissenschaften unterstreicht ihre enge Verbindung zum Kino, das für das Haus prägend ist. Ihre vorherige Funktion als Operative Leitung im Vögele Kulturzentrum bildet eine weitere vorzügliche Grundlage für ihr neues Engagement. Kaum steht man Alexandra Könz gegenüber, spürt man unmittelbar ihre Begeisterung. Äusserst sympathisch!

Angekommen

Mit dem Hochwacht-Quartier hat Alexandra Könz bereits Freundschaft geschlossen: Als Teilzeit-Aufenthalterin hat sie sich in einem Zimmer am Friedberg eingerichtet. Zu Fuss unterwegs sieht man sie meist in Begleitung von Bevel, ihrem schönen Hund



Auf Augenhöhe: Alexandra Könz unter den Figurinen im Faux-Terrain des Rundbilds.



Gewandt vor und hinter den Kulissen: Die neue Museumsleiterin Alexandra Könz. Bilder Barbara Steiner, Bourbaki Panorama

argentinischer Herkunft. Und auch im Bourbaki Panorama ist sie angekommen: «Das Team ist super aufgestellt, motiviert und engagiert und führt mich mit grosser Erfahrung gekonnt in meine Tätigkeit ein.» Tatkraft für anstehende Projekte ist Alexandra Könz unbestritten zu eigen: Kaum zwei Wochen im Amt hat sie zusammen mit ihrem Team kurzerhand «Happy Birthday Bourbaki!» organisiert – ein kleines, feines Fest anlässlich des 25-jährigen Jubiläums der Bourbaki-Wiedereröffnung. «Das war ein optimaler Einstieg, um Team und Haus kennenzulernen», freut sie sich.

Inspiration und Vision

Das Bourbaki Panorama vereint viele Leidenschaften der aufgeweckten Museumsleiterin. Ihr liegen Kunst und Kultur und deren Vermittlung sehr am Herzen. «Das Bourbaki Panorama soll ein inspirierender Ort der Begegnung und des Austauschs sein, zu dem man immer wieder gerne zurückkehrt.» Die versierte Museumsfrau will Türen zu aktuellen gesellschaftlichen Themen öffnen. «Umso schöner, ist das Kulturzentrum Bourbaki ein lebendiger und niederschwelliger Ort.» Bald soll das Bourbaki Panorama eine übersichtliche Signalisation erhalten und das Auftreten nach aussen erfrischt erscheinen: «Das Erlebnis Panorama soll stärker ausstrahlen, am Puls der Zeit.» Zweifelsohne: Das Hochwacht-Quartier darf sich auf die Panorama-Epoche Könz freuen!

Nächste öffentliche Führung

Sonntag, 13.04.2025, Bourbaki Panorama – **Einblicke hinter die Kulissen:** 11–12.30 Uhr. Mit dem Restaurator ganz nah am Bild. Mit Christian Marty. Maximal 12 Personen. Anmeldung empfohlen: info@bourbakipanorama.ch | 041 412 30 30

Nächste öffentliche Veranstaltung

Sonntag, 18.05.2025, Bourbaki Panorama – **Panorama-Zeichnen:** 10–11.30 / 13.30–15 Uhr. Spielerischer Zeichen-Workshop für Gross und Klein. Mit Comiczeichner und Illustrator Fabian Meister. Drop In. Ab 6 Jahren.

◆ Barbara Steiner,
Bourbaki Panorama